

«HEREINSPAZIERT ...»

Frühlingskonzert unter dem Motto «Zirkus»

Der Zirkus hat regelmässig als Quelle der Inspiration für verschiedene Komponistengedient. Die Spannung, das grosse Zelt und die Zirkuskapelle, all das trägt auch heute noch zur typischen Zirkusatmosphäre bei.

Auch in unseren Proben herrscht Zirkusstimmung. Noch steht ein Monat intensiver Arbeit vor uns. Unser musikalischer Leiter Olivier Scurio hat uns mit viel Enthusiasmus und grossem Einsatz auf die richtige Spur gebracht, und so ist der Rest der Konzertvorbereitung noch zu schaffen.

Ein- und Auszug der Gladiatoren

Sicherlich allen bekannt, ja schon fast eine Zirkushymne ist Julius Fuciks **«Einzug der Gladiatoren»** (1899). Bekannt ist vor allem der erste Teil mit einer kurzen pathetischen Introduktion, in der die Trompeten das bekannte Motiv spielen. Der zweite Teil wird von chromatischen Figuren dominiert, die den Kampf der Gladiatoren darstellen. Der dritte Teil ist ein langsames Trio, das den Aufmarsch der Helden und Reiter beschreibt.

Vom bunten Treiben angetan war auch der zeitgenössische Komponist Ivo Kouwenhoven, geboren am 5. April 1972 in Rotterdam. Er absolvierte 1996 das Waldhorn-Studium, um seither als Pädagoge und Dirigent von Musikvereinen tätig zu sein. In seiner Komposition in sechs kurzen Sätzen **«The Circus is in Town»** hört man Pferde, Schlangenmenschen, Seiltänzer, Bären und Clowns sich in der Manege tummeln.

«Alegria», spanisch für Freude, hiess die 1994 uraufgeführte Show der beiden Regisseure Franco Dragone und Giles Ste-Croix. Die Live-Show, die bis 2013 auf Tournee war, war eine der bestbesuchten Tourneeshows des Cirque du Soleil.

«Baby Elephant Walk» (1962) ist ein Lied von Henry Mancini (1924–1994). Der kindlich-verspielte Charakter der Komposition machte sie zu einem erfolgreichen Ohrwurm. Mancini soll das Lied im Boogie-Woogie-Stil geschrieben haben, weil ihn kleine, schreitende Elefanten in ihrer tapsigen Gangart stark an Boogie-Woogie erinnerten.

Mit **«Madagaskar»** von Hans Zimmer aus dem gleichnamigen Zeichentrickfilm haben wir eine weitere Tiernummer ausgesucht.

«Circus Around the World» Der Komponist Ray Lombrette scheint für Zirkusmusik zu leben, und das wird in diesem Stück deutlich. Die lebhaft und spektakuläre Eröffnung zeigt, was uns erwartet. Ein kleines Zwischenspiel am Schlagzeug leitet sodann in eine farbenfrohe Dixieland-Selektion über. Eine unterhaltsame Komposition zum Spielen und definitiv viel Spass beim Anhören.

«Picolini Circus», geleitet von der Familie Hartmann, ist einer der letzten aktiven



Oliver Scurio (hier im Mönchsaal dirigierend) führt den Musikverein «mit viel Enthusiasmus und grossem Einsatz auf die richtige Spur».



Das letztjährige Konzert in der Kirche Oetwil mit Kinderchören.

flämischen Zirkusse, dessen Aufführungen nicht nur im Zikuszelt stattfinden, sondern auch in Schulen, wo das junge Publikum in die Aufführung einbezogen wird. Die drei Teile des nicht ganz einfach zu spielenden Stücks des zeitgenössischen Komponisten Koen Pletinckx haben eine je ganz eigene Stimmung.

«**O mein Papa**» Paul Burkhard's Chanson aus der Komödie «Der schwarze Hecht» – etwas Schweizerisches soll in unserem Programm nicht fehlen – trug erstmals Erna Lenser im vorgegebenen «Hochdeutsch mit osteuropäischem Akzent» vor. In Lys Assias Version von 1950 wurde es zum Ohrwurm für die ältere Generation.

«**Abschied der Gladiatoren**» Unter den Klängen von Hermann Ludwig Blankenburgs Konzertmarsch marschieren die Künstler und Artisten am Ende des Konzerts aus der Arena.

Reservieren Sie sich den 9. Mai 2020. Wir freuen uns auf Ihren Konzertbesuch. Je zahlreicher das Publikum und je grösser der Applaus, desto leichter fällt es uns, gelöst und unbefangen zu musizieren. Es freut uns, wenn der Funke zwischen uns und Ihnen überspringt. Es ist uns ein Anliegen, dass die Blasmusik auch in unserer Gegend erhalten werden kann, denn in allen Vereinen mangelt es an aktiven Bläserinnen und Bläsern. Möchten Sie Auskunft über den Musikverein Mönchaltorf, dann besuchen Sie uns auf unserer Homepage [www:musikverein.mönchaltorf](http://www.musikverein.mönchaltorf) oder setzen sich mit unserer Präsidentin Isabella Zollinger in Verbindung. Wir proben jeden Mittwoch um 20.00 Uhr im Feuerwehrgebäude an der Esslingerstrasse 24.

*Moritz Ackermann,
Musikverein Mönchaltorf*

Unsere nächsten Auftritte

Samstag, 9. Mai 2020	20.00 Uhr Mönchhof
Sonntag, 10. Mai 2020	11.00 Uhr Muttertagskonzert Mönchhof
Mittwoch, 3. Juni 2020	20.00 Uhr eventuell Ständli Gartenwirtschaft Löwen
Mittwoch, 10. Juni 2020	20.00 Uhr eventuell Ständli Gartenwirtschaft Löwen
Mittwoch, 17. Juni 2020	19.30 Uhr Konzert Oase Oetwil am See
Samstag, 1. August 2020	10.00 Uhr Konzert Bundesfeier Egg
Samstag, 1. August 2020	19.00 Uhr Konzert Bundesfeier Mönchaltorf
Samstag, 12. September 2020	20.00 Uhr Chilbi Konzert Festzelt Mönchaltorf
Sonntag, 13. September 2020	Begleitung Chilbigottesdienst Festzelt Mönchaltorf